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7月30日，齐迎在比赛中Ǒ
当日，在法国沙托鲁射击中心举行的巴黎奥运会男子多向飞碟决赛中，中国选

手齐迎获得亚军Ǒ
新华社记者 张帆 摄

男子多向飞碟：

中国选手齐迎获得亚军

新华社香港7月30日电（记者 奚
天麒）北京时间30日凌晨，中国香港
队运动员张家朗及何诗蓓分别在巴
黎奥运会上夺得金牌和铜牌ʪ其中
张家朗在男子个人花剑项目成功卫
冕，成为香港首名取得两枚奥运金牌
的运动员ʪ香港各界对获奖运动员
及中国香港代表团表示祝贺ʪ

香港特区行政长官李家超表示，
张家朗技术非凡，越战越勇，继东京
奥运会为香港击剑运动缔造历史后，
凭借优异表现在巴黎奥运会再创辉
煌成绩，勇夺金牌，实至名归ʪ他卓
越的成绩令人振奋，让香港市民引以
为荣ʪ

李家超说 ，何诗蓓在比赛中展
现了精湛技术，全力以赴，继东京奥

运会夺得两枚银牌后再创佳绩 ，勇
夺铜牌 ，展现名将实力 ʪ他和全港
市民同样为何诗蓓的出色表现感到
高兴和骄傲ʪ

香港特区政府政务司司长陈国
基表示，张家朗成功卫冕，为香港击
剑界乃至体坛写下光辉一笔ʪ何诗
蓓在女子200米自由泳决赛中为香港
增添一枚铜牌，再次在奥运会游泳项
目取得佳绩 ，尽展卓越实力和坚毅
精神ʪ

在奥运会现场观赛的香港特区
政府文化体育及旅游局局长杨润雄
表示，张家朗在奥运会上展示了中国
香港运动员的风采，何诗蓓连续两届
奥运会取得奖牌可喜可贺，他预祝香
港运动员继续创造佳绩ʪ

香港各界祝贺中国香港代表团

巴黎奥运会再添两枚奖牌

新华社巴黎7月30日电（记者 乐
文婉 张百慧）中国拳击运动员常园30
日上午在北巴黎竞技场轻取爱尔兰运
动员詹妮弗¢勒汉，晋级巴黎奥运会女
子54公斤级四分之一决赛ʪ

当天，常园始终保持主动，抓住机
会便连续出拳ʪ第二回合后半段，勒汉
开始闪躲，动作迟疑；相较之下，常园更
游刃有余ʪ台下五名裁判在每个回合
都给常园打出领先分ʪ最终，常园总比
分5：0获胜ʪ

Ž我觉得自己发挥还是很好的ʪ第
二回合，我有调整状态，希望以更轻松
或是更简单的方式获胜ʪ因为前面已
经有了一定的感觉，希望自己能转变一
下战术ʪž常园说ʪ

这是常园第三次近距离参与奥运
会，也是她第二次登上奥运拳台ʪ2016
年，常园作为任灿灿的陪练前往里约，
被奥运的氛围深深吸引，下定决心要以
运动员身份站上拳台ʪ东京奥运会，常
园遗憾止步八强ʪ这一次，她的目标是
金牌，但心态更加成熟的她在学会轻装
上阵ʪ

Ž来到赛场以后，我更多的是让自
己放松下来ʪ比如今天这场比赛，我就
是全神贯注，把这场比赛当作我的最后
一场比赛来对待，希望自己能取得更大
的突破ʪž常园说ʪ

比赛结束后，常园立刻投入新的训
练ʪŽ我会继续按部就班，该训练就训
练，该休息就休息ʪž她说ʪ

中国拳手常园轻松

晋级四分之一决赛

新华社巴黎7月30日电（记者 谢
琳 徐皓夫 周欣）在29日进行的巴
黎奥运会女子200米自由泳决赛中，
中国香港队选手何诗蓓获得铜牌 ʪ
何诗蓓说，这是她的第三届奥运会，
她想以新鲜的眼光看待一切ʩ享受整
个过程ʪ

何诗蓓是中国香港游泳队的领
军人物 ，创造了多个Ž第一ž：2 0 2 1
年她在东京奥运会上赢得女子1 0 0
米和 2 0 0米自由泳银牌 ，是中国香
港 队首次 获 得 奥 运 会 游 泳 奖 牌 ；
2 0 2 3年她在杭州亚运会女子2 0 0米
自由泳比赛中折桂 ，收获中国香港
队 在 亚 运 会 游 泳 比 赛 中 的 历史首
金 ；这次奥运会摘铜也使何诗蓓成
为首位三夺奥运奖牌的中国香港运
动员ʪ

第三次夺得奥运奖牌 ，何诗蓓
说，这很特别ʪ她的目标不是计算获
得的奖牌数量，只是在这里尽她最大
的努力ʪ

29日的比赛中，运动员入场后，
当其他选手已经站在出发台上时，何
诗蓓还一个人留在原地停留了一会
儿ʪ她说，她知道人群中有很多自己
的支持者，父母和家人也在这里ʪŽ我

真的花了一点时间环顾四周，拥抱并
接受这一切，因为我不知道还有多少
这样的机会ʪž

比赛的前半程 ，何诗蓓一直领
先，但是最后50米，澳大利亚选手奥
卡拉汉和蒂特姆斯发力实现反超 ʪ
比赛后，何诗蓓微笑着向对手表示祝
贺ʪ她在混采区接受采访时说：Ž我
知道这不是一场容易的比赛，澳大利
亚选手很强，尤其她们不久前刚刚打
破了世界纪录ʪž

赛前，外界期待何诗蓓可以为中
国香港队夺得奥运会游泳项目首金ʪ
在回答新华社记者关于这是否会对
她造成巨大压力的问题时，何诗蓓
说：Ž并不会 ，我认为人们总是有期
望，但是我只是把这看作一种支持，
而不是给自己压力ʪ我知道自己能
做什么，我的能力是什么ʪž

这是26岁的何诗蓓第三次参加
奥运会ʪ她说，每一届奥运会对她来
说都是单独的篇章 ，都是不同的经
历ʪ即使这是她的第三次奥运会，她
也想对一切保持新鲜感ʪ她还将参
加女子100米自由泳的比赛ʪ她说，
想一场一场地去比，然后Ž看看会发
生什么žʪ

何诗蓓：

想要享受整个过程

1分05秒54！当大屏幕上显示成绩
的时候，唐钱婷眼里写满了不甘ʪ

0.26秒之差，她就这样遗憾地与金
牌擦肩而过ʪ赛后接受记者采访时，一
如既往身着绿色泳衣的唐钱婷不时用
毛巾擦拭自己的面庞 ，试图让眼泪
止住ʪ

事实上，从东京奥运会止步半决赛
到世锦赛加冕，再到巴黎奥运会站上领
奖台，这位年仅20岁的Ž小花ž，已然非
常出色ʪ

年少成名

2004年出生的唐钱婷年纪不大，却
已是两次征战奥运的Ž老将žʪ

唐钱婷的名字听上去就和水有缘，
Ž钱婷ž像是Ž潜艇ž的谐音ʪ5岁读幼儿
园中班时，妈妈给她同时报了游泳班和
钢琴班，最终唐钱婷选择了游泳，只因
为Ž很喜欢在水里的感觉žʪ

也许是因为这份喜欢，唐钱婷在训
练中十分投入，因此进步也很快ʪ2015
年全国少儿游泳冠军赛，当时还不满11
岁的她，就在比赛中斩获7金1银的好成
绩，令人眼前一亮ʪ随着年龄的增长，

唐钱婷的发挥也一直稳中有升ʪ
2020年，年仅16岁的唐钱婷进入国

家队，并随队出征了东京奥运会ʪ和张
雨霏ʩ汪顺等前辈们一样，唐钱婷的奥
运会首秀算不上成功，在女子100米蛙
泳比赛中无缘决赛 ，在随后的女子
4X100米混合泳接力决赛中，她和队友
最终获得第四名，遗憾和领奖台擦肩
而过ʪ

虽然没能获得奖牌，但通过东京奥
运会的舞台，越来越多的人开始认识这
位爱笑的姑娘，而那段经历，也让她有
了与年龄不相符的成熟ʪŽ从东京奥运
会到现在，这几年经历了很多，心态方
面变得更成熟和稳重ʪž唐钱婷也意识
到，想要成为优秀运动员，内心就必须
强大ʪ

她说，希望有朝一日，能像名字的
谐音那样，成为碧波泳池中的Ž潜艇žʪ

一飞冲天

Ž潜艇ž终究会浮出水面，但没有人
想到，这一天会来得这么快ʪ

东京奥运会后，唐钱婷的成绩稳步
提高ʪ福冈世锦赛上，她在女子50米蛙
泳预赛中以30秒08的成绩打破了自己
保持的亚洲纪录ʪ雅典奥运会冠军ʩ
Ž蛙后ž罗雪娟表示，在唐钱婷的身上，
看到了自己从前的影子ʪ她认为，只要

唐钱婷肯刻苦训练，多参加国际比赛积
累经验 ，巴黎奥运会她有机会争夺
金牌ʪ

今年多哈世锦赛，唐钱婷迎来自己
的高光时刻ŸŸ获得女子100米蛙泳
冠军ʪ

这场胜利不仅为唐钱婷备战巴黎
奥运会开了一个好头，也大大提升了她
的信心ʪŽ多哈应该对我来说只是个开
始，然后也给予了我很大的信心ʪž唐钱
婷说，拿了世界冠军后，心态上会有不
一样的变化，在训练中会更有渴望ʩ更
有动力ʪ

显然，她还有更高的目标ʪ

享受其中

经历了多哈世锦赛的淬炼，唐钱婷
变得愈发自信和成熟ʪ

女子100米蛙泳，唐钱婷的前50米
是世界级，但后程能力稍显不足ʪ随着
科学有效以及更有针对性的训练，唐钱
婷的后程能力不断提升，再加上出发ʩ
转身等细节越做越好 ，成绩也不断
提升ʪ

巴黎奥运会前的最后一次实战，
她在全国游泳冠军赛女子100米蛙泳
中先后两次超亚洲纪录，最终将亚洲
纪录定格在1分04秒39，距离美国选手
莉莉¢金的世界纪录差距只有0.26秒ʪ

这个成绩在今年排在世界第一，也是
今年唯一一位游进 1分 0 5秒大关的
选手ʪ

游出这样的好成绩，也让大众对于
她在巴黎的表现充满期待，而唐钱婷在
备战中也学会了享受其中ʪ

Ž奥运会冠军是我从小到现在一直
的梦想，也是我一直向往的ʪž唐钱婷
说 ，她相信只要轻松应对就一定能
做好ʪ

放手一搏

巴黎奥运会女子100米蛙泳，高手
云集ʪ

预赛，唐钱婷轻松晋级ʪ半决赛，
唐钱婷游出了1分05秒83的成绩，不过
南非名将史密斯则游出了1分05秒整的
成绩，而这也让唐钱婷决定在决赛中放
手一搏ʪ

决赛开始后，唐钱婷前50米率先触
壁，转身后史密斯开始加速，两人几乎
并驾齐驱，直到最后的到边，唐钱婷慢
了0.26秒ʪ

唐钱婷说：Ž最后身体真的是僵硬
了，无论是到边多还是少一个动作，我
今天都是第二或者第三名ʪž

Ž拿了第二名，还是有一点点不甘
心，我希望在接力中为中国队贡献力
量，也希望能在洛杉矶乃至后面的奥运
会有更好的发挥ʪž重拾心情，短暂的伤
心落泪后 ，笑容又回到了唐钱婷的
脸上ʪ

Ž你觉得你现在的成绩是不是你的
上限？ž记者曾问她ʪ

Ž按照我目前这个年龄，我希望是
没有上限ʪž她说ʪ

新华社巴黎7月29日电

Ā潜艇ā不哭 年轻不设限

新华社记者 夏亮 周欣
谢琳

巴黎奥运会体操男团决赛最后一
轮单杠赛前，多数人都认为中国队胜券
在握ʪ时隔12年，继伦敦奥运会后，人
们终于又看到了那道耀眼的曙光ʪ依
稀光芒里，中国男团骄傲呐喊，尽情享
受重夺体操男团奥运冠军的幸福与荣
耀ʪ然而，苏炜德的数次失误，彻底砸
碎了所有人的梦ʪ

肖若腾哭了ʪ满身伤病的肖若腾，
在东京奥运会时已与金牌擦肩而过，这
次又眼睁睁看着冠军从指缝中溜走ʪ

邹敬园和刘洋哭了ʪ他们都已是
单项奥运冠军，但一路坚持跋涉而来，
三年来不断突破自我，主要也是为了这

枚团体金牌ʪ
时也，势也ʪ造成遗憾的原因，不

止在苏炜德一人ʪ比如说，假如中国队
有足够多的优秀全能选手，或许在确定
参赛名单时，中国体操能有更大的选
择面ʪ

用张博恒的话说，这是一支由Ž国
内最好的选手ž组成的队伍ʪ巴黎奥运
会中国体操男队派出邹敬园ʩ张博恒ʩ
刘洋ʩ肖若腾ʩ孙炜，基本保留了东京奥
运会获得男子团体季军的主力阵容ʪ
候补运动员为尤浩ʩ兰星宇ʩ苏炜德ʩ
侍聪ʪ

在巴黎奥运会男子赛台训练时，老
将孙炜脚部意外受伤，中国队紧急启用
替补队员ʪ这一幕，仿佛伦敦奥运会的
重演ʪ在候补名单里，苏炜德擅长的项
目与孙炜相似，有自由操ʩ跳马ʩ单杠

等，正是中国体操队男团比赛所需ʪ只
可惜，最终被选中的苏炜德，没能复制
郭伟阳在伦敦奥运会上的Ž临场救火žʪ

选择，往往伴随着风险ʪ回想三年
前，东京奥运会名单出炉时，中国体操
男团也曾面临过选择：是派经验丰富但
状态不佳的林超攀，还是派缺少国际大
赛经验但势头正起的张博恒？无论用
谁，对于当时的中国体操男团而言，都
是两难之选ʪ

里约奥运会遭遇Ž零金滑铁卢ž后，
时任体操中心主任罗超毅在接受新华
社记者专访时曾说：Ž按照现在传统体
校ʩ体工队模式的人才存量，估计只能
勉强撑到2024年ʪž得益于2008年北京
奥运会得天独厚的时代红利，2012年伦
敦奥运会时，中国体操尚能蹭到一丝余
温；2024年巴黎奥运会，无论是教练员ʩ

官员还是运动员，那些熟悉的身影早已
逐一远去ʪ

客观而言，体操是锻炼柔韧ʩ协调ʩ
体能的基础运动大项，但的确成才也
慢，想要培养全能选手更慢ʪ曾有教练
给记者算过一笔账：即便是顶级运动
员，掌握一个新动作最少也要两个月；
在男子六个项目ʩ女子四个项目里，只
有跳马是一个动作，其他都是多个动作
的编排组合ʪ

为扩大体操人口，中国体操人正在
努力尝试突破大众与专业之间的壁垒ʪ
以早先提出的Ž快乐体操ž为蓝本，中国
体操等级比赛2021年首次问世，面向全
社会开放报名，符合条件者还可申请授
予相关等级的运动员称号ʪ

团体金牌之重，在于它不仅代表场
上选手的竞赛能力，更能体现一个国家

（地区）的综合竞技实力ʪ体操何时能
全面重返校园？怎样能让更多孩子在
体育竞技的道路上继续走下去？基层
优秀教练该如何培养？如何在国际体
操 联 合 会 里 更 好 地 维 护 中 国 话 语
权？ƀƀ

还有太多的问题，在等待答案ʪ
新华社巴黎7月30日电

痛失男团金牌，并非一人之责

新华社记者 卢羽晨 卢羡婷
李 典

新华社巴黎7月30日电（记者 何
磊静 岳冉冉 王昀加）30日，南巴黎
竞技场4号馆里一片Ž红色海洋žʪ头号
种子王楚钦/孙颖莎4：2战胜朝鲜组合
李正植/金琴英，拿下乒乓球混双项目
金牌，这是中国乒乓球队在巴黎奥运会
上的首枚金牌，更是国乒历史上首枚混
双奥运金牌ʪ

Ž莎头组合ž首局便迅速进入状态
连续取分，一下Ž点燃ž赛场ʪ而被称为
Ž神秘之师ž的朝鲜组合李正植/金琴英
大赛经验略显不足，频繁出现低级失
误ʪ中国队以11：6先声夺人拿下首局ʪ

第二局开场，慢热的朝鲜组合逐渐
找回节奏，凶猛的攻势让Ž莎头组合ž频
频陷入被动防守；朝鲜组合以11：7赢回

一局ʪ王楚钦/孙颖莎在现场观众震耳
欲聋的呐喊助威下，第三局及时调整状
态，以11：8有惊无险地拿下ʪ心态略有
失衡的朝鲜队在第四局以5：11脆败ʪ

然而，面对大比分1：3落后的局面，
朝鲜组合展现出极强的心理素质，在第
五局以快球频频取分，奋起直追，以11：
7扳回一城ʪ

不骄不馁的中国队在第六局进入
Ž收割ž模式，王楚钦多次大力回球让朝
鲜组合陷入艰难防守，多次触网球的运
气大部分也都站在中国队这边ʪ最终
Ž莎头组合ž以11：8赢下这局，摘得这枚
具有历史意义的金牌ʪ

拿下这场胜利后，国乒有望在巴黎
包揽五金ʪ

Ā莎头组合ā为国乒拿下首枚奥运混双金牌

7

月30

日
冠
军
中
国
组
合
王
楚
钦︵
左
︶/

孙
颖
莎
在
颁
奖
仪
式
上
ₖ

当
日
在
巴
黎
奥
运
会
乒
乓
球
混
双
决
赛
中
中
国
组
合
王
楚
钦/

孙
颖
莎4

比2

战
胜
朝
鲜
组
合
李

正
植/
金
琴
英
获
得
冠
军
ₖ

新
华
社
记
者

王
东
震

摄


	06-PDF 版面

